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ORDEN DEL DÍA 
 

1. Palabras de bienvenida. 
2. Palabras del Gobernador de Santander. 
3. Plan de Desarrollo Departamental. 
4. Taller de priorización de proyectos estratégicos. 
5. Tecnologías para la gestión del riesgo. 
6. Presentación Alcaldía de Bucaramanga. 
7. Proposiciones y varios. 

 
DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
 

1. Palabras de bienvenida. 
 
El Dr. Juan Hernando Puyana – Director Ejecutivo de la Comisión Regional de Competitividad e Innovación de 
Santander, da la bienvenida a la sesión No. 131 del Comité Universidad Empresa Estado de Santander – CUEES, 
expresando un saludo y un agradecimiento al Dr. Mauricio Aguilar Hurtado – Gobernador de Santander, por la 
organización de la reunión, y explicando cada uno de los puntos de la agenda. 
 

2. Palabras del Gobernador de Santander. 
 
El Dr. Mauricio Aguilar Hurtado presenta un saludo especial a todos los asistentes y manifiesta que para la 
Gobernación es un honor ser el anfitrión de esta sesión del CUEES. En línea con la temática de esta sesión, comenta 
que el Plan Departamental de Desarrollo se está construyendo de la mano de la comunidad, mediante el desarrollo 
de talleres en cada una de las provincias del departamento con el fin de escuchar sus necesidades, y definir acciones 
que permitan seguir articulando esfuerzos para lograr que el departamento reactive su economía en muchos 
sectores y sea cada día más competitivo. 
 
Entre los temas estratégicos para el departamento comenta que se tienen prioridades en: infraestructura vial, 
aspecto clave para la competitividad; trabajar por lograr el equilibrio ambiental a través de la protección de las 
riquezas naturales de la región, la puesta en marcha de “empresas verdes” y la práctica de una cultura ambiental 
desde la academia; y el fortalecimiento del trabajo del eje de CTeI desde las empresas y universidades como parte 
fundamental para jalonar el desarrollo departamental. 
 
Para finalizar invita a todos a participar en el taller Siempre Santander - Provincia Metropolitana, en el marco de la 
construcción del Plan Departamental de Desarrollo, el cual se realizará el miércoles 4 de marzo, con el propósito 
de elaborar un instrumento que permita mejorar la calidad de vida y el bienestar de los santandereanos. 

3. Plan de Desarrollo Departamental.  
 

El Dr. Javier Acevedo Beltrán – Secretario de Planeación de Santander, señala que el Plan Departamental de 
Desarrollo 2020 – 2023 Santander para el mundo, está compuesto por tres líneas estratégicas: 1. Seguridad, 
legalidad y buen gobierno, 2. Competitividad, empleo y emprendimiento, y 3. Equilibrio social y ambiental.  En su 
intervención, desglosa los componentes de cada una de las líneas estratégicas, resaltando que el Plan se 
conformará por proyectos estratégicos los cuales se articularán con unos programas y metas de producto, alineados 
con un plan plurianual de inversiones. Para continuar procede con el desarrollo del siguiente punto de la agenda. 

Fecha de Reunión: Febrero 28 de 2020 
Lugar: Gobernación de Santander – Auditorio Augusto Espinosa Valderrama 
Hora de Inicio:  8:00 a.m. 
Tema:    Territorios inteligentes: Planes de Desarrollo 

 

http://www.santanderinnova.org.co/


 
Acta Reunión No. 131 

 
 

 
Carrera 19 No. 36-20 piso 10, Tel: (7) 6527000 Ext. 345, Bucaramanga, Colombia.  www.santanderinnova.org.co 

4. Taller de priorización de proyectos estratégicos. 
 

El Dr. Javier Acevedo Beltrán comparte, a cada uno de los cinco grupos conformados para el desarrollo del talle, las 
siguientes indicaciones: dispondrán de un tiempo de 15 minutos para identificar, concertar y priorizar, primero, 
una necesidad que tenga el departamento, luego una oportunidad que permita disipar esa necesidad, y, por último, 
un proyecto con impacto departamental para su solución. 
 
A continuación se da inicio al taller. Transcurrido el tiempo dispuesto para la actividad se finaliza el ejercicio dando 
como resultado los siguientes proyectos priorizados: central de integración geoanalítica y de datos, fortalecimiento 
del comité consultivo de Santander, proyecto de gestión de residuos sólidos, centro de promoción para la Ciencia, 
Tecnología, Innovación y competitividad, y programa para potencializar la transferencia, la formación de 
capacidades y la articulación. 
 

5. Tecnologías para la gestión del riesgo. 
 

El Dr. Sandy Yanes – Coordinador del Grupo de Geomática de la Universidad Industrial de Santander - UIS, comenta 
que la Ley 1523 de 2012: “Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres”, establece que la responsabilidad 
en la gestión del riesgo recae sobre todos y cada uno de los habitantes del territorio colombiano, y que existe toda 
una estructura interinstitucional, en cabeza de la Presidencia de la República, para su funcionamiento y con unos 
respectivos  procesos de gestión del riesgo, los cuales buscan ofrecer protección a la población, mejorar la 
seguridad, el bienestar, la calidad de vida y contribuir al desarrollo sostenible. 
 
El Dr. Yanes presenta las tecnologías aplicadas por la Universidad para identificar y caracterizar los escenarios de 
riesgo y su posterior análisis, monitoreo, y comunicación de ese riesgo. Para finalizar manifiesta que es necesario 
fortalecer el sector con laboratorios de alta tecnología en cada una de las provincias del departamento, recurso 
humano calificado, investigación aplicada, definición de metodologías, procedimientos para el manejo de la 
información, y articulación de esfuerzos, con el fin de avanzar en esta temática ya que los riesgos son altos y hay 
muchas tareas por cumplir. 
 

6. Presentación Alcaldía de Bucaramanga. 
 

El Dr. Juan Carlos Cárdenas – Alcalde de Bucaramanga, da un saludo a todos los asistentes, reafirmando su 
compromiso con el Comité, y expresando su agrado porque esta sesión del CUEES se desarrolle en la Gobernación 
ya que permite tener una agenda de visión compartida siendo la forma más efectiva para avanzar como territorio. 
Así mismo propone generar espacios de trabajo que permitan concretar las acciones planteadas en las reuniones 
de los cuales se presentarán avances en cada una de las sesiones del Comité. 
 
Seguidamente da paso a Ángel Galvis - Asesor de Despacho de la Alcaldía de Bucaramanga, quien presenta tres 
alianzas que harán de Bucaramanga una ciudad de oportunidades para todos, en los siguientes temas: 1. Educación, 
promoviendo la pertinencia de esta, con el fin de que los estudiantes puedan tener las habilidades suficientes para 
ser incluidos laboralmente en los diferentes campos del conocimiento de las Industrias 4.0, la salud (biotecnología 
y genómica), y el turismo (bilingüismo); 2. Movilidad, teniendo como propósito construir una nueva movilidad para  
Bucaramanga mediante la protección de la calidad del aire a través de la iniciativa Metrolínea Evoluciona para 
mejorar la sostenibilidad financiera del sistema y diversificar su canasta energética para la no utilización de diésel, 
y la Estrategia de la Bicicleta con el fin de masificar su uso; y 3. Ciudades inteligentes la cual busca convertir a 
Bucaramanga en la primera ciudad inteligente del país, lo que permitirá usar los datos de la ciudad para tomar 
decisiones; así mismo indica que para el desarrollo de estas tres alianzas se conformarán mesas de trabajo con la 
academia y las empresas con el fin de que todos participen. 
 
Invita a todos los asistentes a participar en tres espacios de trabajo a desarrollarse los días 6, 11 y 13 de marzo, en 
la Alcaldía de Bucaramanga, con el objetivo de empezar a consolidar y avanzar con la puesta en marcha de las tres 
alianzas. Para terminar el Dr. Juan Carlos Cárdenas presenta la plataforma ocupadoor.bucaramanga.gov.co, un 
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espacio donde estarán publicadas las ofertas laborales de la Alcaldía de Bucaramanga con el fin de hacer uso de las 
nuevas tecnologías y transparente el proceso de contratación. 
 

7. Proposiciones y varios. 
 
➢ El Dr. Juan Camilo Beltrán – Presidente Ejecutivo de la Cámara de Comercio de Bucaramanga, 

menciona que la entidad se encuentra en el proceso de elaboración de su plan estratégico para los 
próximos 10 años, y que lo planteado por el señor Alcalde coincide con muchos de los temas que se 
han abordado durante esta dinámica ya que son claves para el desarrollo del departamento.  
 
Sumado a lo anterior, manifiesta que hace unos días estuvo en un encuentro de directivos de toda 
Latinoamérica, en el marco del programa Al Invest, desarrollado en alianza con la Unión Europea, en 
el cual el tema principal fue la Cuarta Revolución Industrial, dividido en dos líneas: ciudades 
inteligentes y cambio climático, por lo que señala que el tejido empresarial tiene una responsabilidad 
bastante grande principalmente con la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero, 
economía circular, reciclaje, entre otros, por lo que invita a todos a trabajar con mayor insistencia en 
estos temas, indicando además que desde la Cámara de Comercio, a través de su nueva estrategia, 
se abordarán con mucha más fortaleza.  
 
Adicionalmente, en la nueva estrategia se trabajará el tema de educación, ya que el recurso más 
importante que tiene Santander es el conocimiento y su capital humano, por lo que se creará una 
nueva Vicepresidencia encargada del desarrollo del capital humano del departamento, desde la 
básica y secundaria, hasta la formación empresarial. En línea con esto, menciona que la Cámara de 
Comercio desde el 2015 viene trabajando la iniciativa Pacto por la Educación, desde donde se 
evidenciaron una serie de necesidades en primera infancia, en familias formadoras, en formación 
docente, y en la pertinencia de los programas que se están dando en los colegios del departamento, 
por lo que propone al Dr. Cárdenas articular las iniciativas de las tres alianzas por Bucaramanga con 
estas necesidades. Para finalizar agradece al señor Alcalde y al señor Gobernador su compromiso con 
el CUEES ya que es muy importante la alineación de los tres sectores (académico, empresarial y 
público) para continuar fortaleciendo la competitividad del departamento. 

 
 
Siendo las 9:50 a.m. el Dr. Juan Hernando Puyana da por terminada la reunión agradeciendo a los asistentes su 
participación y recordando que la próxima sesión se llevará a cabo el día 27 de marzo de 2020.  
 
 
En constancia firman, 
 
 
 
 
 
Juan Hernando Puyana V.       Clara Rocío Hormiga H. 
Responsable de la Reunión       Secretaria de la Reunión 
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